

神杉自治連だより

「秋のお楽しみ 第1弾」

歩こう会運動のつどい



11月16日（日）、神杉地区自



治会連合会（会長 有田雅俊さん）では、神杉老人クラブ連合会（会長 向井一彦さん）、スポーツ振興部会（会長 中村健太さん）、青少年育成神杉町民会議（会長 山中晴芳さん）、公衆衛生推進協議会（会長 影山光輝さん）、神杉地区社会福祉協議会（会長 住田彰宣さん）の協力のもと、歩こう会運動の集いを実施しました。濃い霧の中、辻塚自治会館、備北設備資材置き場、神杉コミュニティセンターの3か所から出発して、ごみを拾いながら二本松子ども広場へ向かいました。神杉コミュニティセンターを出発した組は、万が一熊との遭遇を避け、ルートを変更して4区山の谷（21区形）を避け、ルートを変更して4区山の谷（21区形）を歩いて遠く感じましたが、到着後ゴミ分別をして、開会式を行い、6年生のリードで準備体操をし、4チームに別れてゲートをくぐらせるゲートボーリや輪投げなどのミニ対抗ゲームを行い、歓声を上げながら楽しみました。

その後ビンゴゲームを開始。

数字を読み上げる度にビンゴになれば嬉しそうに品物をゲットし、近い番号が出ればため息でとても楽しいひと時でした。



昼食はボランティアの会の皆さんに作っていただいたカレーを食べました。大きな鍋で大量に作ったカレーを自然の中で食べるととても美味しく、お代わりもたくさんしました。ボランティアの会の皆さん、前日からの仕込み、当日早朝から調理ありがとうございました。また、22区の皆さんには会場の準備や撤収にご協力いただきありがとうございました。

60名が参加されました。開会式後は、全員で焼き芋の準備。さつま芋を新聞紙で包み水に浸けてアルミホイルでくるみ、焚き火の中へポイポイ放り込みました。次に子どもと大人のグループに分かれ、子どもたちは森の中での宝探しや冒険の森で思いつき遊び、大人はリース作り体験で思い思いのリースを作つて、素敵なリースが完成しました。毎年綿菓子を作つてくださる8区2の平岡壽清さんの周りには、たくさんの子どもたちが順番待ちをしていました。平岡さん毎年ありがとうございます。焼きあがったホクホクの焼き芋を食べたり、朝早くから実行委員会の女性の皆さんのが作られた具だくさんの豚汁をお腹いっぱい食べたり。天候にも恵まれて赤や黄色に色づいた森の中での食事はとても美味しかったです。

毎年このイベントを楽しみに参加していると言っていたご家族や、初めて参加してとても楽しかったと言われていた方もおられ、また来年もお会いしましようねと約束して閉会しました。



地 区
連合会
神杉自治会
TEL 66-1323
2025/12/10 発行
11月末(前月比)
人口 1,441(-2)
世帯 598 (-3)
ホームページ
kamisugi@m-city.jp



「秋のお楽しみ 第2弾」



秋のイベント第1弾・第2弾とも多くの参加者のもと、たくさんの方々のご協力により大成功でした。



まちづくりトーク（市政懇談会）



11月18日（火）、神杉コミュニティセンター講座室で三次市主催のまちづくりトーク（市長懇談会）が行われました。市からの出席者は、福岡誠志市長始め10名の出席で、神杉からは14名が参加されました。

先ず始めに福岡市長から市の財政状況、第3次第三次市総合計画『みよし未来共創ビジョン』まちづくり6つの柱』についてのお話がありました。財政についてはまずまずの状況であるものの、経常収支比率が高くなっていることへの懸念がある。との現状報告でした。その後、神杉から提示していた3つのテーマについて話が進んで行きました。

①人口減少の対応策について

第3次総合計画を実施することで対応する

②鳥獣被害対策について

鳥獣対策の助成内容の説明があつたが、増えすぎていると思われる個体数については

30年前位に戻す。そのために何をするか、体系的な方策を構築してもらいたいと要望した。

③遊休農地に対する対応をどうするのか

高齢者が多い中山間地区等の維持管理が困難になつてきている現状の対応は、明確な回答は得られず、継続的に確認する。

と回答がありました。

せつかくの市長との直接対話の機会でした。次回は積極的に参加し、日常の疑問点や問題点などを投げかけていきましょう。

神杉ふれあい祭り反省会



今年も盛大且つ賑やかに開催された第3回神杉ふれあい祭りの全体反省会を行いました。

た。

この全体反省会の前に各部会ごとの反省会を行つてもらい、その意見を持つて各部会代表者が集まりました。

昨年より神杉小学校児童の発表会を午前中に開催し、小学校より児童たちは

主体性、協働性、表現力など全てにおいて力がつき、とても楽しく発表できたとの振り返りをされていました。

各部会からも良かつた点や改善すべき点、それについての対応策などが発表されました。

良かった点もかなり多くありましたが、改善すべき点では、時間の配分や事前の打ち合わせや確認、放送の工夫、音響との調整などのほか、細かい部分まで様々な反省点がありました。来年の開催に向け検討していくたいと思います。皆さまからもご要望などがありました。

神杉自治会館までご連絡ください。

3年生と高齢者の交流 しめ縄作りに挑戦

11月13日（木）、小学校3年

生の児童は総合的な学習時間を利用し、しめ縄作りに挑戦しました。

東部地区民生委員児童委員神杉班（班長 中藤博文さん）が

中心となり、4区の小田義則さんの指導のもと、神杉老人クラブ連合会（会長 向井一彦さん）の協力を得て行されました。

3年生児童は、しめ縄を見ることはあっても藁でできることを初めて知り、左縄で作るとなるとかなり時間がかかると思つていましたが、老人クラブの皆さんには事前に試作をされ、当日は短時間でうまくできました。

子どもたちも起用に藁をねじり、ねじった藁を組み合わせ、大きな束と少し小さめの束を作りました。そして2つの束を円形状にセツトし、飾りをつけて完成。子どもたちは作る大変さを体験ましたが、とても3年生が作ったとは思えないほど立派なものでした。

出来上がったしめ縄は地区内のお一人暮らしの高齢者の方々へ子どもたちが直接お渡しました。児童と民生委員児童委員の皆さん、老人クラブの皆さんは異世代交流ができ、お互い貴重な時間を過ごされました。



ちよっぴり早い わくわくクリスマス会

神杉わくわく講座は、12月8日（月）、ちよっぴり早いクリスマス会を開きました。

始めに、アンサンブルPOCO

でピアノを弾いておられる三待美早穂先生の伴奏で童謡を歌いました。先生の軽妙なトークで会場は

盛り上がり、段々と講座生の声も大きく出るようになってきました。歌うことは、ストレス解消、脳の活性化、免疫力向上など心身の健康に大きな効果があるといわれています。



次にボードゲームを楽しみました。ボードゲームも適度に脳を使い、講座生の皆さんには頭をフル回転させながら一生懸命楽しくで取り組んでおられました。



頭も体も少し疲れてきたの

で、ここでコーヒータイムです。コーヒーとケーキでお腹を満たし、お口は元気でおしゃべりに花を咲かせておられました。

最後のプレゼント交換では、抽選箱から番号札を引き上げて同じ番号のついたプレゼントをもらいました。その場で開けてみる人、大事そ

うに持つて帰つてから開ける人、どの顔もわくわくしてうれしそうでした。

普段会わない人ともわくわく講座で再開し交流が深められ、とても楽しい時間でした。



気持ちよく新年を迎える準備

年末一斉清掃 & 花いっぱい運動

神杉地区公衆衛生推進協議会（会長影山光輝さん）では、清々しい気持ちで明るく新年を迎えてもらおうと、農免道のゴミ拾いと、自治会館周辺と山手交差点へパンジーの花の植栽をしました。相変わらずポイ捨ては多いですが、パンジーの花が神杉を明るくしてくれています。



連絡先 神杉地区集落支援員 福永 栄子
66-1323

す。

年末に向け懶ただしくなり、気温も下がつて来るので、体調に気をつけて良い年をお迎えください。来年もよろしくお願ひいたします。

集落支援員2年目の年でした。神杉に住みたいと言われる方の問い合わせが多くあり、是非神杉に住んでいただきたいと思い、2件の交渉を成立することができました。皆さまのご協力のおかげです。ありがとうございました。



栄子ちゃんの集落支援員だより

今年も残すところあとわずかとなりましたね。

今年も大変お世話になり、ありがとうございました。



神杉囲碁大会 令和8年1月25日（日） 9時～ 神杉自治会館

年に一度、同好者が会しての囲碁大会です。是非ともご参加いただき、久々の対局をお楽しみください。

又、初心者の方もご参加ください。やさしく教えていただけます。

尚、昼食をご用意しますので、必要な方は当日お申込みください。

ゆっくり囲碁を楽しみましょう。

お問い合わせは、神杉自治会館
66-1323まで



スキーツアーのお知らせ 令和8年1月25日（日） 琴引フォレストパークスキー場

毎年恒例、初心者でも経験者でも大満足のスキーツアーです。

スキーのほかにも、スノーボードやソリ滑りなどでたっぷり遊べます。

みんなでウインタースポーツを楽しみましょう。

ご家族お友だちを誘って

ご参加ください。

お問い合わせは、

神杉自治会館 66-1323まで

LET'S GO!



愛の灯

令和七年十二月一日から
同月末日までに次の方から
ご寄付が寄せられました

神杉地区社会福祉協議会へ

《香典返し》

四区 濱崎 千歳 様
(亡母 奉新喜美江 様)

紙面をおかりしまして、
衷心より厚くお礼申し上
げます

12月 講座・行事・会議予定

- 11日(木) アンサンブル POCO(夜)
12日(金) パソコン 実習室清掃(ボランティア)
13日(土) 親子リトミック 社交ダンス
15日(月) 民児協ケア会議
16日(火) 三味線 どんぐり会
17日(水) アンサンブル POCO 書道 カラオケ
18日(木) 俳句 三役会議 絵手紙
アンサンブル POCO(夜)
19日(金) パッチワーク
20日(土) 社交ダンス
21日(日) グラウンドゴルフ月例会
22日(月) 館内清掃(業者委託)
23日(火) 三味線
24日(水) アンサンブル POCO
25日(木) アンサンブル POCO(夜)
26日(金) パソコン 生花 神杉ミニバス
仕事納め

1月 講座・行事・会議予定

- 5日(月) 仕事始め
6日(火) 三味線
7日(水) アンサンブル POCO 書道
9日(金) パッチワーク カラオケ
13日(火) 広報紙配布作業

※1月の広報紙の配布は13日(火)です。

振り返りますと、神杉3大行事をはじめ、今年一年様々な活動を行つてまいりました。住民の皆様のご理解と絶大なるご協力のもと、多くの思い出作りができました。感謝申し上げます。そして、その活動状況を記事にしてお届けしました。1年間ご愛読ありがとうございました。来年も必ず広報して参ります。引き続きご愛読賜ります様お願い申し上げます。寒さ厳しき折、どうぞお体に気を付けられ、よいお年をお迎えください。

新

編集後記

今年も後わずか。今年最後の広報紙とな

りました。

これからも末永く続けていかれますよう応援しています。この句がずいぶんあります。

秋の宵元気がつまみ酒の味 住田東洋男
満月をひとりじめして満足し 高松 英子
紅葉に鉄路隠れる木次線 田原 洋子
子供らと手取り足取りしめ飾り 中藤 博文

広川テル子

山脈句会(1月)



祝

山脈句会発会65周年記念

神杉コミュニティ講座の中の俳句

山脈句会は、昭和35年に発会され、今年65周年を迎えられました。誠におめでとうございます。山

脈句会では現在記念句集を作成しておられます。これまでに数えきれないほどの同好者が日々の生活や自然

などで感じたことをリズムよく詠まれ、自治連だより等でも紹介させていただいています。詠まれた方の心情がとてもよく伝わり、感銘を受けた句がずいぶんあります。

年末年始のお休みのお知らせ

12月27日(土)~

1月4日(日)

